

Hechos de gravedad se han producido en los últimos meses en Punta Arenas

Carencia de límites, padres ausentes y pandemia: los factores que provocan la conducta agresiva en jóvenes

● Una riña con machete a las afueras del mall, un joven baleado en la cabeza, y un atropello en pleno centro de la ciudad han sido las situaciones que preocupan a la comunidad y autoridades.

Crónica
 periodistas@elpinguino.com

Varios hechos delictivos que preocupan a la comunidad magallánica han sucedido en los últimos días. ¿Lo grave?: varios de ellos han sido protagonizados por menores de edad.

En marzo, jóvenes protagonizaron una pelea a las afueras del Mall Espacio Urbano a vista de todos los transeúntes. Dos menores se cayeron a golpes hasta que uno de ellos sacó un machete de su mochila.

Un mes después, un menor de 16 años -por razones que se investigan- le disparó en la cabeza a otro adolescente.

Luego, en horas de la noche y en pleno centro de Punta Arenas, un joven fue atropellado por un auto a la vista de todos los presentes. El hecho fue tendencia en redes sociales.

Y a raíz de los hechos que han ocurrido en la capital de Magallanes, hace unos días se realizó una actividad denominada "Entendiendo el nuevo crimen organizado",

invitación formulada por el alcalde Claudio Radonich.

Voces de expertos

Profesionales en psicología y reconocidos por sus pares, entregaron sus versiones de qué es lo que ocurre con los jóvenes en Punta Arenas.

La sicóloga docente de la Universidad de Magallanes (UMAG), Rosa Martínez, sostiene que las redes sociales y la tecnología "además de la globalización, ha traído modelos de comportamientos que no son apropiados para los jóvenes".

Agrega que en muchas ocasiones, en las redes y videojuegos "se normaliza la violencia; pero también influye el consumo de drogas y alcohol, además de padres ausentes y otros padres que tampoco ponen límites".

Factor cultural

Por su parte, el sicólogo Enzo Arias, considera que "tenemos un tema con los límites desde la familia, donde no se han puesto los límites necesarios para poder regular el control del sujeto y esa capacidad está

determinada por la sociabilización en la casa y después en la sociedad".

El profesional cree que "debemos entender que los procesos son inadecuados y que no debemos permitirlos".

Aumento y retroceso

En tanto, el docente en Sociología Criminal de la UMAG, Claudio Carrera, entrega cifras y agrega que de acuerdo con el Ministerio Público desde 2017 a la fecha hubo un aumento en el ingreso de niños y adolescentes vinculados a conductas violentas.

Para Carrera, "no somos un hecho aislado, sino que estamos también sometidos a los mismos factores de riesgo que son desencadenadores de este tipo de conductas. Cuando uno trata de entender por qué ocurre esto hay varios factores. Algunos adolescentes pueden tener una predisposición genética, a veces desarrollar conductas más violentas; otros factores como exposición a situaciones de estrés, trauma, emociones, un entorno familia disfuncional

o a veces la carencia de habilidades para afrontar de buena forma situaciones nuevas o del carácter social, hacen que también puedan aparecer conductas muy violentas".

El experto indica que la pandemia también fue un factor que influyó en este tipo de conductas ya que "algunos especialistas hablan de a lo menos entre una o dos décadas de retroceso en relación a la interacción social. Muchos jóvenes tienen dificultad de vincularse con otras personas porque su relación fue digital".



A la vista de todos los presentes, dos jóvenes protagonizaron una brutal pelea.

“

Se normaliza la violencia; pero también influye el consumo de drogas y alcohol, además de padres ausentes.

Rosa Martínez,
 sicóloga.

“

Tenemos un tema con los límites desde la familia, donde no se han puesto los límites necesarios para poder regular el control del sujeto”.

Enzo Arias,
 sicólogo.

“

No somos un hecho aislado, también sometidos a los mismos factores de riesgo que son desencadenadores de este tipo de conductas”.

Claudio Carrera,
 docente en Psicología Criminal en UMAG.